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Abstract (en)
The key has a copy-protected flat-profile body including a predetermined structure cross-sectional region, where grooves and/or counter bore
sections (7) for coding are provided with long width and long narrow sides. The grooves extend parallel to each other and form a profile of the key,
and the flat-profile body includes ribs (5) that are formed on a longitudinal broad side of the body. The ribs run parallel to the grooves, and are
projected over an upper surface of the body, where a supplementary coding possibility is created at the bore sections via length and/or a position of
the ribs.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Flachschlüssel, insbesondere Wendeschlüssel für Zylinderschlösser, mit einem kopiergesicherten Flachprofilkörper,
welcher eine vorgegebene strukturierte Querschnittsfläche aufweist. Weiterhin befinden sich auf den Längsbreit- und/oder Längsschmalseiten des
Flachprofilkörpers Nuten und/oder Senkungsabschnitte zur Kodierung, wobei sich die Nuten parallel zueinander erstrecken und die Profilierung des
Schlüssels bilden. Erfindungsgemäß weist der Flachprofilkörper auf seiner Längsbreitseite mindestens eine parallel zu den Nuten verlaufende, über
die jeweilige Oberfläche des Profilkörpers hervorstehende Rippe auf, wobei über die Länge der Rippe und/oder deren Position zu ausgewählten
Senkungsabschnitten eine ergänzende Kodierungsmöglichkeit geschaffen ist.
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